

BLOQUEAN CAMINOS Pese al diálogo establecido con el Gobierno federal, productores de maíz de Guanajuato

realizaron nueve cierres viales simultáneos que

afectaron puntos clave del Bajío. PÁGINA 2

PEGA PARO A AVIACIÓN

El Secretario de Transporte de EU, Sean Duffy, y la Administración Federal de Aviación advirtieron que podrían reducir el tráfico aéreo en 40 aeropuertos clave del país si continúa el cierre de Gobierno. INTER. (PÁG. 13)



46 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,627 \$ 30.00

JUEVES 6 / NOV. / 2025 CIUDAD DE MÉXIC É

PRESIDENTA CLAUDIA SHEINBAUM:

Ayer pidió una disculpa a GRUPO REFORMA. Hela aquí:

En todo agravio percibido, la intención pesa.

La nuestra no fue ofenderla, sino defenderla.

México es un País traumatizado por años de violencia cotidiana que incluye terribles magnicidios.

Por ello, el enfoque de la publicación fue sobre una evidente vulnerabilidad.

Una disculpa a la mujer agraviada; una alerta sobre la importancia de proteger la seguridad de la Presidenta en el entorno violento que vivimos.

Perfila Morena ajuste de 15.8 mil mdp al PJ

MARTHA MARTÍNEZ

Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados perfilaba reasignaciones presupuestales por 17 mil 788 millones de pesos, de los cuales 15 mil 805 millones son recortes al Poder Judicial (PJ).

En el debate sobre el Presupuesto de Egresos 2026, la mayoria tenia preparadas al menos 12 reservas para reducir los recursos del Organo de Administración Judicial, por 14 mil 56 millones de pesos; de la Suprema Corte, por 661 millones, y del Tribunal Electoral, por 260 millones.

Buscaba también recortes por mil millones de pesos al INE; de 933 millones de pesos a la FGR, y de 50 millones a la CNDH.

El objetivo es reasignar recursos a la Secretaría de Educación, por 10 mil 842 millones de pesos; a la Secretaría de Ciencia, por 2 mil 500 millones, y a la Secretaría de Cultura, por mil 985 millones de pesos, entre otras.

El debate del presupuesto en lo particular se dio en medio de reproches por el asesinato del Alcalde de Uruapan, Carlos Manzo, que durante horas confrontaron a la Oposición y al oficialismo.

Los roces escalaron luego de que Morena sacó un cartel con una fotografía del dirigente del PRI, Alejandro Moreno, mientras que el tricolor desplegó una megamanta con la imagen del vocero de la bancada de Morena, Arturo Ávila, y la dirigente nacional Luisa María Alcalde.

Tras jaloneos y el intercambio de insultos entre legisladoras de Morena y del PRI, la manta fue retirada, mientras los coordinadores se reunían para tratar de llegar a un acuerdo de civilidad.

Toma Grecia Quiroz Gobierno de Uruapan

Asume esposa; siguen protestas

Ofrece Alcaldesa continuar legado de Carlos Manzo; exigen justicia

NADIA ROSALES

Arropada en el Congreso de Michoacán por integrantes del Movimiento Independiente del Sombrero, que inició en vida su esposo Carlos Manzo, Alcalde de Uruapan asesinado el pasado sábado 1, Grecia Quiroz rindió protesta como Edil y prometió continuar con el combate a la inseguridad.

"Voy a seguir los pasos de Carlos Manzo, les voy a dejar un Uruapan, un Michoacán y un México que él hubiese querido", dijo Quiroz ante el Congreso local en una emotiva sesión.

La nueva Edil llegó fuertemente vigilada e ingresó al recinto arropada con un minuto de aplausos.

Mientras Quiroz tomaba protesta, en Uruapan continuaban las protestas ciudadanas por cuarto día consecutivo en demanda de justicia y

Transportistas, ciudadanos y sindicatos se manifestaron en las calles del municipio. "Carlos Manzo, presente. Exigimos justicia", decían pancartas que colocaron los camioneros en sus vehículos.

Los choferes avanzaron en caravana sobre Lázaro Cárdenas, haciendo sonar las bocinas de sus unidades.

Vestidos de blanco, con flores y cartulinas, los integrantes del Sindicato Único de Trabajadores y Empleados Municipales y del Sindicato de Aseo Público en Uruapan marcharon hacia la pérgola de Lázaro Cárdenas, desde donde se pronunciaron porque existan cambios en la ciudad, desde la crianza en los hogares.

"Qué triste y qué desafortunadamente que tuvo que pasar esto para que voltearan a ver Uruapan, que tuvieron que arrebatarle la vida a Carlos Manzo para que ahora sí quieran mandar seguridad, ahora sí quieran blindarnos", dijo Quiroz en su discurso posterior a la protesta como Alcaldesa sustituta.



■ Grecia Quiroz tomó protesta como Alcaldesa de Uruapan. "El legado de Carlos Manzo va a seguir. El Movimiento del Sombrero no parará", dijo.

CITA EN PALACIO

hermano, y a un equipo cercano (...) ellos, con toda razón, exigen justicia y que se llegue hasta el final de esta investigación y se haga justicia del asesinato. Ella va a ser la Presidenta Municipal de Uruapan, y acordamos apoyar al municipio".

Claudia Sheinbaum

Aludió al atentado contra su esposo, ocurrido en la plaza pública de Uruapan la noche del sábado a pesar de que contaba con una guardia de 14 elementos federa-

les armados. "Qué triste, qué triste porque él lo gritó, él pidió auxilio, una y otra vez. Él temía por su vida, por la vida de sus hijos, por mi vida, y jamás le hicieron caso", expuso en un discurso ovacionado y con el sombrero de su esposo en sus manos.

Tras rendir protesta en la sede del Congreso local, Grecia Quiroz dijo que, con el corazón destrozado, seguirá la lucha de Manzo.

"El legado de Carlos Manzo va a seguir, así hayan callado su voz, así quienes hayan dado la indicación de arrebatarle la vida de la manera más cruel, esto seguirá, esto continuará, y el Movimiento del Sombrero no parará, llegará a gran nivel, y todos ustedes van a ser testigo de ello", expuso la nueva Alcaldesa.

Grecia Quiroz estuvo con la Presidenta Sheinbaum el pasado martes en Palacio Nacional, donde conversaron sobre su decisión de tomar el Gobierno de Uruapan.

"Recibí a la esposa de Carlos Manzo, y a su hermano, y a un equipo cercano. Estuvo presente el secretario de Seguridad (Omar García Harfuch) y Lázaro Cárdenas. Evidentemente, ellos con toda razón exigen justicia y que se llegue hasta el final de esta investigación y se haga justicia del asesinato, del homicidio del presidente municipal, Carlos Manzo", informó ayer Sheinbaum en la conferencia mañanera.

"Ella va a ser la Presidenta Municipal de Uruapan. Acordamos seguir en comunicación para apoyar al municipio de Uruapan", añadió.

Grecia Quiroz instó frente a los congresistas michoacanos a no declinar en la batalla por justicia.

¿Quién es **Grecia Quiroz?**

La nueva Alcaldesa de Uruapan es originaria de Michoacán y estudió Ciencias Políticas

Desde el 2024 se desempeñaba como presidenta honoraria del DIF en Uruapan. En 2021 se integró al equipo de Carlos Manzo durante su periodo como diputado federal por el Distrito 9 por Morena. En ese año, buscó por ese partido la candidatura a diputada local del distrito 20 de Uruapan Sur, pero desistió.

Tuvo dos hijos con Carlos Manzo.

"Hoy les pido a todo el Movimiento del Sombrero, a toda la ciudadanía que está con él, que no decaigamos, que sigamos firmes como él nos lo decía, que sigamos sus pasos y que seamos fuertes, que sigamos unidos en esta lucha social que él encabezaba", demandó.

Quiroz completará el periodo para el que fue electo Manzo, quien asumió el cargo el 1 de septiembre de 2024 y concluiría el 31 de agosto de 2027.

Acusan refinadores de EU protección desleal a Pemex

JOSÉ DÍAZ BRISEÑO CORRESPONSAL

WASHINGTON.- El Gobierno de México aprovecha la lucha contra el contrabando de combustible en la frontera para perjudicar a firmas de Estados Unidos que compiten con Petróleos Mexicanos (Pemex), aunque al hacerlo infringe el cumplimiento del T-MEC, denunció la industria refinadora estadounidense.

En el marco de las consultas públicas rumbo a la revisión del T-MEC en 2026, los 450 integrantes de la Asociación Estadounidense de Refinadores de Combustibles y Petroquímicos (AFPM, en inglés) acusaron que las acciones de México contra el huachicol han terminado por impactar a la competencia.

"Desde el punto de vista de la aplicación de la Ley, estas acciones parecen positivas luego de que por años México se hiciera la vista gorda ante las importaciones ilegales de combustible", apuntó la agrupación en un escrito de 15 páginas presentado el pasado lunes ante la Oficina del Representante Comercial de

610972000016

Vigila Japón curso de T-MEC

NALLELY HERNÁNDEZ

Para las empresas japonesas, la resolución final en 2026 sobre el T-MEC será fundamental para determinar el destino de sus inversiones, afirmó Honsei Kozo, Embajador de Japón en México.

"Por supuesto (hay preocupación por el T-MEC). Si hay mucho cambio de contenido local del T-MEC, por supuesto las empresas japonesas tienen que considerar fábricas de piezas y de dónde vienen suministros y esas cosas", dijo el diplomático en entrevista.

"Depende del resultado de la negociación. Si se prefiere más el contenido local ahí en Estados Unidos, se tiene que considerar".

EU (USTR, en inglés).

"Pero México saca ventaja de la justificación de 'aplicar la ley' para perjudicar en el camino a los importadores y comercializadores estadounidenses de productos refinados".



AMARRAN A FUNCIONARIOS POR AGUA

TOLUCA. Cinco funcionarios del municipio mexiquense de El Oro fueron amarrados por ciudadanos que protestaron por el desabasto de agua que enfrentan desde hace dos semanas. Los inconformes reclamaron la destitución de la Alcaldesa morenista Juana Elizabeth Díaz Peñaloza, a quien acusaron de irregularidades.